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海都讯（记者 唐明亮
通讯员 吴倩 邱世杰） 12月
15日，福建榕能电业集团有
限公司所属亿力带电分公
司在马尾琅岐作业现场，运
用高低压快速组网技术顺
利完成 10千伏电力迁改工
程，以不停电的技术兑现了
不停电的承诺，打通优质服
务“最后一公里”。

据了解，本次 10 千伏
电力迁改工程的线路在主
干道上，涉及范围广，若采
用传统的方式开展作业，
可能会面临停电范围大、
时间长等问题，通过高低
压快速组网技术可以解决
这个问题。

据悉，高低压快速组
网技术是集带电作业、旁

路作业、应急供电、快速复
电等多项技术于一体的作
业方法，能根据不同场景，
将不停电作业的技术和装
备进行打包、组合和应用，
形成给用户提供临时供电
的大型“城市充电宝”，实
现了对不同区域的不间断
供电。

作业现场，4组配网不
停电作业人员同时作业，3
台绝缘斗臂车在空中灵活
操作，2台 10千伏中压发电
车和 1 台移动放缆车在地
面协同作业，共同构建起了
一个稳定可靠的临时供电
系统，在前端停电改造时，
给后端用户提供持续稳定
的供电。

“这次的作业充分发挥

了保供电与带电作业的结
合显著优势。一方面，带电
作业技术的运用极大缩短
了线路迁改的影响范围和
时长，提高了工程效率。另
一方面，中压发电车的临时
供电保障了居民与企业在
迁改期间的正常用电需求，
减少了因停电造成的生产
生活不便，大大提升了用户
满意度。”现场工作负责人
卢国强介绍道。

此次作业有效保障了
海屿村线路 4.89 平方公里
内 14台公变、8台专变的稳
定运行，2800 户低压用户
免于停电，减少停电时户
数约 360时户，实现了线路
零停电、负荷零损失、客户
零感知。

福建榕能集团：
“快速组网”助零感知 优质服务促不停电
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日前，福州市晋安区
前岐路一小区业主章先生
（化名）拨打 968880 海都
热线报料称，因装修封包
阳台，自家房子产权被冻
结，而冻结前，自己并不知
情，起诉晋安区城综局后，
房子产权于今年 10 月解
冻。可刚解冻一个月，又
收到限制产权的告知书。

“小区里还有16户人家遇
到这样的情况，执法怎能
如此随意‘翻转’？”章先生
认为，封包阳台的情况在
小区内很普遍，据不完全
统计有上千户，执法部门
理应做到依法依规、“一视
同仁”，也应更多地倾听民
意。

封包阳台为何会被冻
结产权？产权冻结解除
后，为何又被冻结？记者
对此进行了解调查。

封包阳台属违建？执法为何屡次“翻转”
事发福州晋安区前岐路一小区；业主称，城管曾两次通知整改，又两次撤回通知，此后

房子产权被冻结，经业主起诉后解冻，可是一个月后又收到限制产权的告知书

福建律师海都公益团
福建建达律师事务所李洋
律师指出，根据目前福建
省的法律规定，封包阳台
需要申请审批许可。虽然
法律依据存在争议，但目
前倾向于认为需要进行审
批，不过这涉及行政审批
渠道和便民服务是否做到
位的问题。只要封包阳台
有审批，那么它就不是违
建。反之，若无审批则属
于违建。

记者在福建省网上办

事大厅以“封包阳台”“审
批”搜索，并未找到办事指
南。如果市民出于安全等
问题想要封包阳台，应如
何审批？城管仅表示应由
福州市自规局判定。

那么，需要封包阳台
的市民是应向福州市自规
局申请？福州市自规局是
否开了线上线下的相关申
请审批渠道？对于高层建
筑经判定不能进行封包的
阳台，有何安全举措？对
此，海都记者将持续关注。

封包阳台若属违建，
执法通知为何屡次撤回？
晋安区城综局四中队工作
人员表示，屡次撤销文书
系执法程序有瑕疵，而非
违建事实认定有误。

“2021年，从提交认定
函件到收到复函共 37天，
但办案期限只有30天。”该
工作人员称，为避免超期办
案，四中队在2022年1月末
撤销了先前发布的文书；而
后又撤销限期拆除的通
知，是因《限时拆除通知

书》和《强制拆除通知书》
的送达时间未间隔6个月，
晋安区司法局将其撤销。

晋安区城综局四中队
工作人员称，2021年 9月，
发现 4区第一批封包阳台
的违法行为；同年 10月首
次立案查处，同时向福州
市自然资源和规划局提交
了认定函件，福州市自规
局于 2021年 11月复函称，
该项目加建部分未经审
批，后期未办理相关手续，
按照《福建省实施〈中华人

民共和国城乡规划法〉办
法》，应恢复到规划已审批
状态。

“今年 10 月法院认定
没有告知业主而直接冻
结，流程有瑕疵，所以解冻
了业主产权，要求我们重
新走冻结流程。”工作人员
称，11 月 29 日，四中队再
次告知章先生等业主将限
制产权，业主可以申请听
证，听证会正在筹备中，后
续将依法依规对小区内其
他违建进行处理。

记者在现场看到，章
先生反映的 4 区位于六
一北路、三圣路和前岐
路之间，大部分通过封
窗封包阳台，还有业主
用帘子、隐形防盗网等
来封包。

“3区已封包阳台的楼
栋属临街建筑，出于市政

风貌要求，经过审批，但 4
区的封包阳台并没有通过
审批。”开发商工作人员
表示，交房时，和业主签
订了一份协议，写明“不
改变外立面”，明确不可
私自封包阳台，“许多业
主强烈要求开发商协助
出一版封包阳台的图纸，

但最终都未通过城管部
门的审批。”

“2021年 9月，在未经
审批的情况下，有业主私
自封包。”开发商工作人
员表示，这些业主将他们
提供的图纸发至业主群，
还有部分业主自行修改
图纸，并依此封包。

“考虑到楼层高不安
全，2021 年七八月份交房
装修的时候就决定封包阳
台，很快晋安区城综局上门
要求整改，同时期封包阳台
的多户人家都被要求整
改。”章先生回忆，奇怪的
是，2022年1月要求整改的
通知被撤销，而同年 5月，
章先生等人又收到强制拆
除的通知，过了几个月，强
制拆除的通知又被撤销了。

章先生说，城管整改
通知屡次撤销，本以为封
包阳台没问题了，怎料到
了 2023 年底，发现房子被
限制产权了，4 区共 17 户
有这个相同情况，“城管的
整改通知被撤销，让我们
误以为封包阳台不属于违
建，谁料到，在业主不知情
的情况下，房子被限制产
权，于是业主联合将晋安
区城综局告上法庭。”

记者了解到，今年 10
月，经台江区人民法院、福
州市中级人民法院审理，解
冻了章先生等17名业主产
权，撤销晋安区城综局《请
予限制产权的报告》，并要
求该局重新做出行政行为。

令章先生不解的是，
今年 11月，章先生等业主
再次收到限制产权的通
知，封包阳台还是被认定
为违建。

业主：封包阳台被界定为违建，执法却屡次“翻转”

开发商：交房时明确不可封包阳台，业主私自封包

部门：执法撤回属程序瑕疵，违建事实认定无误

律师：若无审批则属违建

小区阳台外景

晋安区城综局此前发出的通知

小区多户阳台被封包


